

● OIJ descarta que haya sido violada:  
**LA METIÓ VIVA EN EL SACO Y  
LUEGO LA AHOGÓ EN EL AGUA**

HELLEN ZÚNIGA HERNÁNDEZ

hzuniga@diarioextra.com

Fotos: Róger Córdoba

**M**acabra. Así se describe la forma en que asesinaron a la pequeña Josebeth Retana Rojas de tan sólo ocho años de edad, cuyo cuerpo apareció sin vida la mañana del domingo dentro de un saco en un río en Ticaris de Horquetas de Sarapiquí.

Según Jorge Rojas, director del Organismo de Investigación Judicial (OIJ), el análisis preliminar médico forense determinó que la menor fue introducida aún con vida y con su bulto escolar dentro de un saco y luego sumergida al agua hasta morir asfixiada. Incluso, cuando le practicaron la autopsia los médicos encontraron en su estómago y pulmones, agua y arena.

**NO LA VIOLÓ**

Asimismo se estableció, según el jerarca judicial, que la niña no presentaba ninguna señal de abuso sexual ni mucho menos lesiones visibles ni internas por lo que se descarta que haya recibido un impacto de bala como se creyó en el momento de su hallazgo.

Para la policía judicial, según el tiempo de muerte, la menor fue asesinada el mismo lunes 5 de septiembre; día en que desapareció al salir de la escuela y luego de comerse unos nances.

Según Rojas, el asesino es una persona muy cercana a la niña, que conocía todos sus movimientos. Precisamente la tarde de ayer agentes del Organismo de Investigación Judicial (OIJ) de Sarapiquí, detuvieron a un vecino muy allegado a la familia de la pequeña.

**PORQUE LO IBA A ACUSAR**

Se trata de un hombre de apellido Salamanca de 32 años de edad, quien convive con una mujer que se encuentra en estado de embarazo. Fuentes cercanas a las pesquisas indicaron a DIARIO EXTRA que el motivo que habría tenido el asesino para acabar con la vida de la pequeña era precisamente que desde hacía varios días venía tocándola y el día de la desaparición lo intentó en la mañana y ella amenazó con acusarlo cuando regresaba de la escuela. La situación asustó al sospechoso por lo que decidió esperarla a la salida de la escuela y llevarla hasta el río Isla Grande donde por la presión de búsqueda de las autoridades no pudo abusar sexualmente de ella entonces se deshizo de la menor introduciéndola en el saco y sumergiéndola hasta asesinarla. DIARIO EXTRA conversó en forma exclusiva con Salamanca quien aseguró no haber asesinado a Josebeth. (Ver nota aparte)

**LE HACEN PRUEBA DE PELOS**

Salamanca, quien por un problema con un vecino amarró una vaca y la dejó morir, fue llevado a Medicatura Forense en San Joaquín de Flores, para ser sometido a un pericia de elementos pilosos debido a que los agentes judiciales encontraron, según confirmó Jorge Rojas, bellos y cabellos en el saco donde yacía el cuerpo de la menor por lo que es importante descartar o relacionar al sospechoso con el crimen de Josebeth.

Luego de practicarle la prueba será llevado a su casa de nuevo y ahí deberá esperar el resultado de la prueba la cual estará lista dentro de dos a tres días. Al cierre de la edición el OIJ llevó a Salamanca a su casa.

Bryan Alberto Garita, ocho años. Su cuerpo apareció asfixiado, quemado y violado el 29 de diciembre del 2000 en un cafetal en San Joaquín de Flores.



Oswaldo Fabricio Madrigal Bravo, cuatro años. Desapareció el 6 de junio en compañía de un hombre de apellido Agüero, quien le hizo creer que irían a comprar confites. Su cuerpo fue encontrado el 11 de junio del 2002 en la represa de Brasil de Santa Ana.



**NIÑOS**

Ema Elizabeth Góngora, siete años, nicaragüense. Al parecer, fue violada y estrangulada cuando cogía café en Finca Montealegre, en San Juan de Tres Ríos, el 29 de enero del 2003.



Grevin Portas Martínez de 8 años. Salió el martes 11 de marzo del 2003 de la escuela en el caserío Koper en Muelle de San Carlos. Su cuerpo apareció el 12 del mismo mes macheteado en un río.



Diana Citra 113-1-09/05 p. 8